市民文教常任委員会会議記録(概要)

平成30年12月7日(金)

開 会(午前9時0分)

【議事】

○議案第128号「平成30年度所沢市一般会計補正予算(第8号)」 当委員会所管部分(市民部)

【補足説明】な し

【質 疑】

浅野委員

市内で何字ぐらいが該当すると見込んでいるか。

橋本市民課長

本市では約1,400字の外字を登録しております。

浅野委員

例えばどんな字があるか。

橋本市民課長

「館」という字について、偏の部分が通常変換では「食」であったりしますが、土に口の「・」を使われている場合はシステムで変換できませんので、外字として作成し、本市では外字コードを振って登録しています。また、「斉」の字も特殊なものがいくつかあり、システムで変換できないものは外字として登録しております。

松崎委員

外字ではなくシステムに入っているものは、全国の自治体で共通してい

るという理解でよいか。

橋本市民課長

業者ごとに異なっており、また、戸籍システムは各市区町村で独自に導入しておりますので、基本部分は同じかと思いますが、全て共通しているということではございません。

松崎委員

そうすると、少なくとも外字の部分は共通していないので今回の予算で同じ文字コードを当てはめる、連携できるようにする、ということはわかるが、既存の文字についてはベンダーごとに違うとどのようにやりとりするのか。

橋本市民課長

既存の文字について、戸籍統一文字や常用漢字は統一されております。

松崎委員

外字以外の文字は、共通のコードが割り振られていなくてもやりとりで きるということか。

橋本市民課長

そのとおりです。

浅野委員

議案資料に、マイナンバーを用いて複数の市区町村にまたがる個人情報 を統合し、同一人の判定を行う、とあるが、もしかしたら同じ人が複数の 市区町村に登録があって、本当は一人だった、ということを調査するのか。 橋本市民課長

戸籍の事務は市区町村ごとに異なっておりますので、複数の市区町村の 戸籍の記録を抽出、統合した情報というものを整備する必要がございま す。この情報にマイナンバーを紐づける必要があるということから、マイ ナンバー制度を導入するということであり、親子であるとか、夫婦である という関係を確認するためにマイナンバーを紐づけるものであり、ご指摘 のような形を想定しているものではございません。

浅野委員

身内のようなものを同じ外字で調べられるということか。

橋本市民課長

その情報を確認するシステムをつくるのですが、現在では外字がそれぞれの市区町村によって違いますので、統合しないことには紐づけができないということから、今回所沢市の外字を国へ報告するための補正でございます。

吉村委員

万が一、今回の外字を抽出する作業から漏れてしまった場合、何か不都 合が生じることがあるのか。

橋本市民課長

そのような状況が確認された場合には、その文字を後で報告します。

矢作委員

年金システムの改修について、産前産後期間の免除制度ということだ

が、その後、育児休業をとった場合は免除されないということで今までと 同じように保険料を払うことになるのか。

橋本市民課長

そのとおりです。

矢作委員

育児休業中は給与の何パーセントが補償されているか。

橋本市民課長

今回は1号被保険者ということで、自営業者や学生、アルバイトの方が 対象となりますので、給与所得の方を対象とするものではございません。

矢作委員

1号被保険者について確認したい。

橋本市民課長

日本国内に住んでいる20歳以上60歳未満の自営業者やアルバイト、 学生の方、つまり国民年金の保険料を自分で納める方が1号被保険者となります。

松崎委員

この制度が国で決まったのはいつ頃か。

橋本市民課長

国民年金法の改正でございますが、平成28年12月14日の臨時国会において成立いたしました。公布の日は平成28年12月26日、本件の 免除部分の施行日は平成31年4月1日となっております。

【議案第128号市民部所管部分質疑終結】

【意見・採決保留】

休 憩(午前9時10分)

(説明員交代)

再 開(午前9時13分)

○議案第128号「平成30年度所沢市一般会計補正予算(第8号)」 当委員会所管部分(教育委員会)

【補足説明】な し

【質 疑】

矢作委員

街路樹では高い木を植えずに中低木にしているということを聞いたことがあるが、学校の場合、桜は外せないかとも思う。学校内の樹木は、今後どのように管理していくと考えているか。

森田教育施設

課長

財政的に厳しい状況があり、できれば、計画をつくりその中でしっかりとやっていきたいと思いますが、苦情に対応していることが現状でございます。その中で、伐採したところは適正な空間をとるなど、子どもたちの安全を第一に管理していきたいと思います。

矢作委員

議案質疑の中でも、大きな木や老木が倒れやすいという答弁があったが、歴史のある学校はこういった対応が必要だという状況か。

森田教育施設

課長

記念樹等もございますので、学校とも調整しながら、老木等に関しても、 また、ベッコウタケ等もありますので、安全な形で管理できるよう努めて まいりたいと考えております。

矢作委員

本会議では、樹木の管理にかかっている費用が、平成26年には約85

0万円だったがそれが増加傾向にあるということだった。学校ごとに需用 費の中でも樹木の剪定にかかっていた部分があって、学校現場からは、そ れが年々減ってきていたので対応できていないことがあると聞いた。以前 は1校当たり幾らぐらいあったものが幾らになったのか伺いたい。

森田教育施設

課長

需用費ということですが、委託費で樹木の剪定は設定しております。金額については予算要望をして少しずつ上がっている状況でございます。

美甘教育総務

部長

学校の需用費につきましては、教育総務課で各学校の状況に応じてそれぞれ配分して予算化しておりますけれども、その中から例えば、学校を管理していく上で伐採用のはさみを購入したり、いろいろな備品をそろえていったり、ということはございます。そういった需用費につきましても年々ふえている状況にはございます。厳しい予算状況ではございますが、今後も学校の運営上問題がないように対応していきたいと思っております。

松崎委員

340万円という金額については、足りなくなった分というのは理解できるが、台風による被害額は小中学校それぞれ幾らぐらいか。

森田教育施設

課長

小学校が18校で370万円、中学校は7校で120万円、台風関連で合計490万円を支出しております。

松崎委員

所沢航空公園野球場施設改修事業について、市が管理するように至った 経緯を伺いたい。

海老沢スポーツ振興課長

公式野球場の建設に当たり、野球団体の関係者など市民の方から強い要望があり、県に要望した経緯がございます。また、県と市による公式化検討委員会や公式化検討協議会等で話し合いが進められ、市民が優先利用できるとか高校野球を身近に見られるといったメリット、所沢市の条例として管理運営することができるという有利な点からも、県に対し所沢市が管理運営をするということで要望した経緯がございます。

松崎委員

通常、年間の維持費として幾らぐらいかかっているか。

海老沢スポー

消耗品、委託料等含め、約2,200万円でございます。

ツ振興課長

松崎委員

台風による被害によって市の支払いが発生したということだが、自然災害に保険の適用はなかったのか。

海老沢スポー

航空公園野球場につきましては、建物総合損害共済保険に加入しておりますが、加入している部分がメーンスタンドを含む建物部分が対象になっ

ツ振興課長

ております。今回被害のあった防球ネットについては保険対象外ということでございます。

松崎委員

台風被害を補償するオプションはなかったのか、それともあえて加入しなかったのか。

海老沢スポー

ツ振興課長

ほかの体育施設についても同様に建物部分について加入しており、落雷や降雪の被害により保険対象となったことはございます。今までに建物以外のネットなどについて災害による被害が発生していなかったことから、その部分については加入しておりませんでした。

松崎委員

メニューはあるが、あえて入っていなかったという理解でよいか。

海老沢スポー

そのとおりです。

ツ振興課長

越阪部委員

保険というのは市で加入しているということか。

海老沢スポー

そのとおりです。

ツ振興課長

越阪部委員

県が加入するということはないか。

海老沢スポー

市のほうで加入するということでございます。

ツ振興課長

越阪部委員

県の施設なのだから、県で加入するような要望をしたほうがよいと思うが、それについてはいかがか。

海老沢スポー

ツ振興課長

航空公園や野球場については、都市公園法に基づいて所沢市が埼玉県に 公園設置等の許可申請を提出して、その管理許可を得て運営しております ので、所沢市が支出しております。

越阪部委員

今後、保険に加入するということは考えているか。

海老沢スポーツ振興課長

今回の被害を受け、ネット等についても調査し、加入の方向で考えてみ たいと思っております。

美甘教育総務

部長

許可条件の中に自然災害云々という条件が入っておりますが、やはり最近、市内でも台風による被害がかなり多く見られますので、機会をとらえて県とも協議しながら対応を考えていきたいと思いますし、また、保険についてもこれまでは建物だけで済んでいたものが、台風による強風、異常

気象に伴ういろいろな異変がございますので、この辺も保険でカバーできるような対応も今後は考えていく必要があると考えております。

浅野委員

今回は木が倒れてフェンスに当たったということで、航空公園内の木も ほかにいろいろ倒れたのか。

海老沢スポー

ツ振興課長

市が管理している野球場内の倒木については把握しておりますが、公園 内の他の部分の倒木については把握しておりません。

美甘教育総務

部長

公園内を歩きましたが、かなり大木が倒れておりました。県のほうでも 危険があるということで緊急に対応しているような状況は把握しており ます。

浅野委員

県は、災害による倒木などの保険に加入しているのか。

美甘教育総務

その点は把握しておりません。

部長

吉村委員

9月30日に発生してから、現在も利用できない状況が続いているのか。

海老沢スポー

現在、利用停止としております。

ツ振興課長

吉村委員

工事が完了し、利用が再開できる目途はいつごろか。

海老沢スポー

ツ振興課長

今回の議案をお認めいただいた後、すぐに工事に取りかかりたいと考えております。また、航空公園野球場は1月と2月が休場日となっておりますので、その間に進められたらと考えております。

秋田委員

先ほど、小中学校の樹木の剪定を計画的にやっていきたいというような 旨の答弁があったが、建設部は街路樹の剪定に当たり指針をつくるそうだ が、教育委員会としてはいつ頃つくろうと考えているか。

森田教育施設

課長

現状ではすぐに具体的な指針などをつくるということは考えておりません。今後、検討していきたいと思っています。

【議案第128号教育委員会所管部分質疑終結】

【意見・採決保留】

休 憩(午前9時31分)

(説明員交代)

再 開(午前9時32分)

○議案第128号「平成30年度所沢市一般会計補正予算(第8号)」 当委員会所管部分

【意見】なし

【採 決】

議案第128号当委員会所管部分については、全会一致、原案のとおり 可決すべきものと決する。

休 憩(午前9時33分)

(説明員退室)

再 開(午前9時34分)

○閉会中の継続審査申出の件について (特定事件)

閉会中の継続審査申出の件については、別紙1のとおり申し出ることと した。

散 会(午前9時35分)

特定事件 常任委員会閉会中継続審査申出表

平成30年第4回(12月)定例会

市民文教常任委員会

- 1 国際社会について
- 2 市民文化について
- 3 地域コミュニティについて
- 4 市民活動について
- 5 情報の共有と市民参加について(情報公開・市民相談・個人情報保護・広聴)
- 6 消費生活について
- 7 社会保障について(国民年金)
- 8 交通安全について
- 9 交通について
- 10 社会教育について
- 11 スポーツ振興について
- 12 生涯学習について
- 13 学校教育について